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議会制度検討特別委員会・議事進捗状況 

平成２３年９月１２日（月）午後１時開会 議会棟３階第１委員会室 

出席委員：全員出席 

傍聴者：４名 

 

 

１．６月議長選に関わる件について 

○議長より発言…公明党及び民主党から６月に行われた議長選挙に関わる件について、

来年度以降の正副議長選挙に向け早急に改革を実行して欲しい旨、申し入れがあった。

今後の信頼回復のため、議会改革を速やかに推進し、正副議長選挙のあり方について、

本委員会において検討項目にあげていただきたい。 

 ○正副議長選挙のあり方を検討項目にあげることについて、全会一致にて検討議題とす

ることとし、各会派持ち帰って正副議長選挙のあり方について次回の委員会にて検討

することとした。 

 ○共産党より、今回の件の真相究明を行うべきとの意見が出され、 

本委員会で今後、真相究明の調査をするかどうか、 

各会派・無所属委員で持ち帰り検討となった。 

 

２．各会派・無所属からの検討項目提案の公開について 

 ○前回、政翔会及び無所属委員より提案のあった 

  各会派・無所属委員からのそれぞれの検討項目について、 

ホームページに公開することを全会一致で決定した。 

 

３．「議案の委員会付託」について 

 ○民主党より、議会運営委員会で 

本会議で上程された議案を委員会に付託してはどうかとの提案があった。 

本委員会でも当初取り組むべき検討項目には上がっていないが、 

並行して検討していただきたいとの発言があった。 

 ○検討項目として今後取りあげることについて、全会一致で決定した。 

  内容については、各会派・無所属委員で持ち帰り検討となった。 

 

  ～副委員長より、 

資料「『検討議題（案）』『持ち帰り検討項目』チェック表」の配付。内容説明。 
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４．「議会だよりの改善」について 

 ○前回、持ち帰り検討いただいている 

  議会だよりに「質問者名掲載」「賛否掲載」を実施することを全会一致で決定した。 

 ○議会だよりの内容について、議会だより編集委員会で協議願うこととする。 

  また、議会だよりの「質の充実」についても議会だより編集委員会であわせて 

協議願うこととなった。 

 ○本項目は検討を終了する。 

 

５．「議会基本条例」について 

 ○議会基本条例の制定に向け、検討を進めていく。 

より理解を深めるため、全議員を対象として外部から講師を招いた勉強会や近隣他都

市の視察を企画し、経費が生じる場合には政務調査費にて対応することを 

全会一致で決定した。 

 

６．「議員定数」、「議員報酬」について 

 ○政翔会から提案のあった「議員定数」と「議員報酬」について 

「議会基本条例」と同様に、議会の根幹に関わる部分であり、 

長期的に議論、検討するため、議会基本条例とあわせて 

「議員定数」「議員報酬」のあり方を検討することとなった。 

 

７．「意見書の取り扱い」について 

 ○意見書を議会運営委員会や別の公開の場で検討すべきとの意見があったが、 

  検討中の会派があり、引き続き、次回の委員会で検討願うこととなった。 

 

８．「本会議生中継映像のインターネット配信」について 

 ○議会事務局において経費を見積もり中なので、 

次回委員会にて、資料を提出することとなった。 

 

９．「委員会生中継映像のインターネット配信」及び「オンデマンド配信」について 

 ○「委員会生中継映像のインターネット配信」及び「オンデマンド配信」について 

  本会議生中継映像のインターネット配信と同様、 

資料が提出された後、検討することとなった。 

 

10．本会議に関する「ホームページ広報」について 

 ○本会議の「議案書」「通告一覧表」「時間」「質問要旨」「採決結果」を市議会ホー

ムページに掲載することで、全会一致で決定した。 

 ○内容は、議会だより編集委員会で協議願うことを全会一致で決定した。 
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11．「議会ホームページの充実」について 

 ○各委員において他市議会ホームページを閲覧、研究し、 

次回以降の委員会で協議願うこととなった。 

 

12．「議案書の貸し出し」について 

 ○本会議において傍聴人に議案書を貸し出すことに全会一致で決定した。 

  貸し出しの方法等については、印刷部数等可能な限りでとの意見があった。 

○議案書をホームページへ公開すべきとの意見があった。 

 ○「議案書の貸し出し」は中間報告を受け、１２月定例会より実施する。 

 

13．「傍聴の開放」について 

 ○常任委員会の傍聴については、部屋のスペース上できない問題があり、 

  今後、すべて大会議室で開催する等、方策を検討することについて 

前向きな意見が出されたが、持ち帰り検討したいとの会派があり、 

次回委員会において協議願うこととなった。 

 

14．議会棟控室の図について 

 ○現在、議会棟２階エレベータ横にある控室の図と同様のものを 

パソコン等で作成し、中央棟に通じる廊下側通路に張り出すことで決定した。 

 ○本項目は検討を終了する。 

 

15．議会制度検討特別委員会中間報告について 

 ○本日までの検討経過について 

９月定例会の最終日に中間報告を行うことを全会一致で決定した。 

 ○報告の方法及び内容について正副委員長に一任となった。 

  

 

○「委員会ホームページ広報」について、次回協議する。 

 

○資料・次第の事前配付について意見があり、何らかのものを用意することとなった。 

 

 

16 次回委員会の開催について 

○９月２８日（水）午後２時より開催する。 

以上 


